

Por Lucía Zamora

● De la noche a la mañana, la socióloga María Eugenia Cosmura se convertirá en escritora de cuentos infantiles. Todavía no se responde al misterio o pensar de que su primer libro debutó en junio. "Es que esto se dio como un regalo, no fue algo buscado", explica entusiasta.

En realidad, sus cuentos son la narración de innumerables relatos le versados cada noche para sus hijos (tienen cuatro: 15, 9 y 6 años) y todos esos "pedujitos" de sus historias. Los niños mayormente están en otra edad para los dos más jóvenes siguen estimulando su creatividad. Esas poéticas instancias se traducen en la dedicatoria de su libro. Allí se lee: "A mis hijos, quienes con su pedazo 'inventan' existencias sin quitar, despiertan el infarto que tienen mi".

Si ellos lo despiertan, una oración le da el despertar inicial para animarse a moverse con cariño. Los padres leen historias y les dan: "Esto es pertenencia tuya, que nacieron en la postura del colchón para trabajar con las nubes y entrepués, volar. Te nombra cuando estás en tus nubes".

Como él es sociólogo y confío en su opinión, él es quien piensa viñetas abiertas, y me encargué a la editorial. Las dice: "Tengamos en el año uno, adiós. Si no, los quedamos para más tarde". Yo estaba consciente de que era una creación muy personal, muy íntima, muy hogareña, así que no intentaba que quedara.

La respuesta de la editorial fue rápida y directa: "Nos interesa para iniciar una colección de cuentos diferentes". Y así fue. Así van dando cuenta, hasta cierto punto y hogareña escritura nace en internet como literatura electrónica.

Lo que pasa con mis cuentos es que se hoy, en ellos, un enólogo bromeando, de humor, un enfermo formando. Cada uno entrega su voz, señala dondeva su sensación y calidad intelectual. Luego agrega: "Pienso que si esto va a ser más grande, que es en la medida que se crea, que se crea, que se crea. En la medida que está en sincronía con los demás, con todo lo que lo rodea, con el mundo, con la naturaleza, con la Creación y con Dios, y quien necesita venir como se Puede. El libro está hecho en honor a estos sincronizaciones terrenales".

Esa esencia es lo que atajo a la editorial Patrón, de la Fundación Schoenstatt, fundada en el primer libro de una colección. El segundo, que María Eugenia subió en su sitio profesional.

El de que "Alas Doradas y alas 5 cuartos para convertir a un color" debió en público el sociólogo Miguel Ortega lo presentó. En su anécdota recordó estos hermosos: "Como dice: 'Hay neblinas en libro de cuentos'. Y qué bien nos hace este hecho! (...) 'Vivimos con temor apurado' con tantas tensiones y con tanto angustia que no queda espacio a la imaginación, a los sueños, a la lejanía o a la filosofía". "La vida poligamente, la vamos reduciendo a la cotidianidad, a la silencio o al consentimiento". (...) "No hay tiempo para contraer amistad ni jugar con los niños o salir en un paseo de familia".

Direccionalmente de María Eugenia dice: "Hoy que soy abuela para compartir la memoria personal a través de los cuentos del hogar". (...) "Me alegra de lo



# EL CUENTO

## Vehículo de unión entre padres e hijos

Una relación cálida y profunda, imaginativa, se crea contándole historias a los niños. Propias o leídas.



María Eugenia y su hijo Juan Ignacio.

verdaderas atracciones y de la palabra magia de ese libro.

Nada de magia, se dice, inscribe como hecha. Con sus manos sencillas y temblorosas, "Cada cosa me dice algo una hora, una charla, una risa, una plática. Todo de arrugadas vidas a las cosas inventadas y en esa forma uno cómo se despierta una nueva sensibilidad hacia lo que los niños, una infancia clifica. Los niños responden con creces de esa mano", aclara.

Por eso se considera del trío que del cuentito entre padres e hijos. Asegura que mejoran las relaciones afectivas y se establece un diálogo más rico. Un diálogo donde prima el sentido, que es el mayor sentido de comunicación entre los seres humanos.

En las hojas finales del libro viene una guía práctica para padres y educadoras, para que éstos logren estimular las voces del niño consigo mismo y con lo que lo rodea. Cada cuento tiene su consejo para los padres de proyectos en torno a él. Por ejemplo, "Ceddy y sus fantasías", que trata de una storia secreta tiene como finalidad ayudar al niño a que se acople en su interior. Entre

los propósitos se lee: "¿Qué sueños con ese cuento?", "¿Qué es lo que más te gusta de él?", "¿Qué es lo que más te sorprende de él?"

En "El chiquitito sacerdote" se destaca la importancia de decir a los demás, algunos propósitos: "Para qué crees tú que son los sacerdos?", "¿Qué todos tú el sacerdote pide lo pagues aquí?", "¿Qué le das tú?"

"Un día de invierno", tiene doble razón: la idea original es de su hija, Juana Ignacia. El mensaje será reiterado con el amor a los animales y el respeto a la tierra y a los demás.

Todos los sorprendentes y agradables resultados por esta combinación escrita, uno que la convenció: "Desearía que mis nietos puedan seguir así transmitiendo a los adultos". María Anna, su otra costumbre en su rostro, consolador en un momento de risa, se acuerda: "La abuela, se sonríe y le dice: 'María Eugenia, pero si es tu vida, aquí estoy suministrada'. Se refiere al cuento de la chinita que se encontraba sola y no se acuerda a sí misma: 'Mis señoras siempre me dicen que me quedé así como soy y yo no las mole, ¿y qué da?'". ■

## El cuento, vehículo de unión entre padres e hijos [artículo]

**Lucía Zamora.**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Zamora, Lucía

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1986

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El cuento, vehículo de unión entre padres e hijos [artículo] Lucía Zamora. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)